

Libros y Revistas

CRONICA DE LIBROS

S. Gussiev. | "En vísperas de Nuevos combates". | Editorial "Sudam", Buenos Aires.

El "nuevo curso" que han impuesto a su acción los Partidos Comunistas responde, indudablemente, a las condiciones determinadas por una nueva situación objetiva. Una situación en la cual las fuerzas sociales se polarizan en forma evidente, en la cual se acentúan y se acrecen los conflictos de clase, en la que empeora crecientemente la existencia de las masas laboriosas como consecuencia de los modernos sistemas de explotación introducida en la producción. Y estos hechos hacen que aparezca sintomáticamente una nueva ola revolucionaria: una ola que crece y se agiganta, y que está jalonada por árdidas batallas de clase en todos los rincones de la tierra.

El folleto del camarada Gussiev plantea, precisamente, el análisis de esta tan importante cuestión actual de la táctica del movimiento comunista.

En forma clara y comprensible, se remonta al estudio del empuje revolucionario de 1918-20, la luz de cuya experiencia permitirá una percepción más certera del nuevo período de ascensión revolucionaria. Lo hace siguiendo el pensamiento luminoso de Lenin, cuyas enseñanzas cobran visos inusitados de actualidad.

Las lecciones de 1918-20 permiten afrontar el estudio de la situación actual que caracteriza y esquematiza. Y frente a los nuevos hechos, que plantean problemas nuevos, surgen las desviaciones: derechistas y conciliadoras, —manifestaciones del oportunismo, avanzadas de la social-democracia en las filas de la Internacional Comunista.

En la hora en que debemos des-

preciar,—si es preciso,— la herencia social-demócrata de la "legalidad sindical"; en circunstancias en que debemos imponernos perentoriamente la organización de los desorganizados; en instantes en que debemos disponernos a afrontar briosamente las batallas revolucionarias que nos aguardan;— los derechistas y los conciliadores constituyen auxiliares preciosos del capitalismo.

"Los elementos oportunistas que se hallan en las filas de la Internacional Comunista,—concluye el camarada Gussiev,—han perdido el gusto por las tormentas revolucionarias, las cuáles aparejan consigo, peligros, dificultades y conmociones de toda suerte. Una fuerza irresistible los lleva hacia el puerto tranquilo del reformismo. Los oportunistas y nosotros, seguimos caminos distintos. El nuestro, es el camino de la Internacional Comunista leninista, que marcha hacia adelante, al encuentro de las tormentas revolucionarias".

"En vísperas de nuevos combates" constituye, resumiendo, una contribución interesante al estudio de la actual situación en que debe desenvolverse el movimiento revolucionario. Su lectura permitirá, sin duda alguna, una cabal comprensión del problema.

F. B.

Valéry Larbaud. A L L E N |
Editions Nouvelle Revue Française
Paris, 1929.

Se refleja en el diálogo de los personajes de "Allen" la suave luminosidad de los cielos de Francia. Es un diálogo aéreo, un intercambio sutil de ideas que lleva impresa la marca y el amor del terruño—hasta cuando critica la mezquindad de ciertas ciudades de provincia. Literatura nacionalista, diría alguno. Buena literatura, ante todo, quiero anotar yo. Buena literatura, sí, pero que se saborea a la ma-